

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo, 11. Imprime, a donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS  
 ATRASADO 25 "

# EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trime, tre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjeros 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS.  
 ATRASADO 25 "

Año IX. REDACCION, CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Miércoles 9 de Setiembre de 1886,

ADMINISTRACION, CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,663

**Se arrienda**

Casa número 27 de la calle de santa Elena en sus grandes locales para todas industrias. Alquilado con aguas y balsa. Para informes José Parra en la misma casa

**SE HA TRASLADADO ALMACEN DE MADERAS**

DE RAFAEL ABAD É HIJO a la calle de la Corbella, frente a las Hermanitas de los Pobres. (DESPACHO SAN NICOLAS 37) Existencias en maderas Flandes y America, aserradas y sin aserrar, de todas clases y a precios ventajosos.

**2.ª ENSEÑANZA COLEGIO DE SAN RAFAEL.**

Continua abierta en este Establecimiento la matrícula para el curso 1886-87. La preparacion para ingreso es gratuita.

En el Café de Rigal hay de venta una maquina usada para la fabricacion de limonadas pudiendo producir hasta 500 botellas por hora, la que con motivo del traslado se dará por un precio reducido lo mismo que cafe y otros efectos.

El sin rival reconstituyente FERRO QUINA BISLERI. Vease la cuarta plana.

**Se alquila**

Una local situado en uno de los estremos de esta ciudad que tiene nueve metros de ancho y treinta y cinco metros de largo en una sola pieza, propio para establecer en él alguna industria ó almacenes, y si se necesita fuerza motriz podria tambien alquilarse. Para mas explicaciones puede dirigirse quien lo desee a las oficinas de la fábrica del gas de esta ciudad.

**A los señores fabricantes DE PAPEL ENGOMADO.**

Se engoman resmas de papel á precios reducidos. Francisco Espi, San José 37 2.º derecha. Se pasa domicilio á recibir órdenes.

El 1.º de Setiembre ha quedado de nuevo abierta la Escuela de niños que dirige

**Don Enrique Jordá Abad**

CALLE DE SANTA TERESA. Antiguo local de la Cigarrera.

FOLLETIN DE EL SERPIS. (26)

**La Hermana enamorada.**

(NOVELA FRANCESA)

Se han humillado ante la majestad de la omnipotencia del Eterno! Bien pronto, en efecto, todo lo que os rodea dejará de existir, porque nada será respetado. Los clarines resonarán donde se ha cantado la santa misa: las losas serán levantadas y las cenizas de los santos arrojadas al viento; las ofrendas de los muertos serán entregadas á los cortesanos para pagar sus viles complacencias. ¡Todo será sacrificado á las vergonzosas pasiones!

—¿Vos vereis eso, Ralph Brandon, y con la multitud arrastrada por vuestras palabras, aplaudís? Si... millares de hombres os seguirán y obedecerán; conseguireis lo que ambicionais; ¡el poder!... Pero se llenarán de espanto y horror al ver escrita sobre vuestra frente la maldición del cielo!

**Fábrica de tegidos de seda DE SOBRINOS DE ROMERO DEPOSITO DE SEDAS DE COSER EN ALCOY. REPRESENTANTE Federico Espi Ulrich. Mayor, 12 2.º ALCOY.**

**El Serpis ALCOY 9 DE SETIEMBRE DE 1886.**

**Las Carolinas solo de España.**

El día 4 de este mes hizo un año que la nacion española se alzó potente y vigorosa, como en sus mejores tiempos, para rechazar con activa indignacion la codicia del imperio que por su poderío figura en primera línea.

Por los sucesos de las Carolinas, estuvimos abocados á una guerra con Alemania; guerra que hubiera sido de terribles consecuencias para España; pero que no hubiéramos tenido otro recurso que emprender, si la diplomacia con sus energias por una parte, y la voluntad serena y la admirable intuición política de S. M. el Rey don Alfonso XII por otra, ayudadas convenientemente por la actitud de noble indignacion del pueblo español, no la hubieran evitado salvando el honor de España y ahorrando á sus hijos prolongados días de luto.

Hoy aquellos apartados territorios no pertenecen mas que á España, sin que Alemania pueda en lo sucesivo establecer allí la estacion naval, cuyo derecho primeramente le habíamos otorgado, ni se vea ondear otra bandera que la que representa los colores de la nacion española.

A este asunto consagra un artículo, notable y sincero por todos conceptos, nuestro colega "El Imparcial."

"Al llegar el primer aniversario del célebre 4 de Setiembre—dice nuestro colega—el presidente del Consejo de ministros y el ministro de Estado han puesto en conocimiento de la Reina Regente la feliz noticia de que el gobierno alemán renuncia en absoluto á la estacion naval que le fué concedida por el tratado que dió fin á la cuestion de las Carolinas. De esta suerte, sin haber hecho el país el mas leve sacrificio, sin haber expuesto la vida de un solo español y sin la mas leve sombra de debilidad sumisa hemos llegado á conseguir lo que en un conflicto análogo entre dos grandes potencias habria servido tal vez de lauro despues de una cruelísima y destrozadora guerra."

Despues añade:

"Ahora que hemos de darnos el parabien al ver alejado en absoluto de aquellas tierras españolas el pabellon extranjero hasta ejerciendo dominio so pretexto de una factoria, renace en nuestra mente, inspirándonos nueva y dolorosa piedad aquella noble y caballeresca figura del joven rey, que, devorado ya por la fiebre de la muerte, salvaba á su país del abismo, y que en la postrera agonía, cuando ya enturbiaban sus ojos las tinieblas de la eternidad, consagraba un último esfuerzo á una conferencia con el ministro de

¿Qué causas os hacen obrar así? ¿De qué fuego estais animado? Decid, ¿son puros vuestros pensamientos? ¿Es el deseo de dar á las almas de los hombres la luz deque carecen, lo que os impulsa á uniros á los enemigos de la religion para hacer hundir el viejo trono de San Pedro?

Conozco todas vuestras ambiciones y sé á lo que aspirais...; pero existe un sér que juzgará vuestros actos. ¡Vos veis vuestra obra grande! y yo la veo funesta! ¡Vuestra conquista no será la que soñais, y en la hora del desencanto pisotearéis con furor vuestros laureles! ¡En verdad, se diria, que deslumbrado por algun brillante meteoro no os apercebís del abismo abierto á vuestros pies!

Despues de haberse detenido un instante, prosiguió con voz vibrante, y con estraña sonrisa en los labios:

—¡Yo abro vuestro corazon en que se han desencadenado tantas malas pasiones, y encuentro en él un amor profano por una mujer que ha profanado el hábito religioso, por una desgraciada que, aun dispensada de sus votos, es indigna del amor de un hombre!

—¡Mujer!... ¡mentis!—esclamó Bran-

Alemania recabando mas sólida y firmemente para la patria aquel pedazo disputado de tierra española.

Amargaron los últimos días de su vida los rumores inquisitivos, los despechos de parcialidades enemigas y las calumnias que aprovecharon el sacrificio que supo hacer el discreto monarca de una popularidad, tal vez delirante en las primeras horas, pero que muy pronto sin duda se habria trocado en recriminacion y ágrrias demandas de responsabilidades. Justo es ahora, que ha llegado el conocimiento exacto del término feliz de su sensata y tenaz política, y hoy que consiguiera España aun mas de lo que convino en solemne protocolo, que dediquemos un recuerdo de gratitud y aplauso á la memoria del infortunado Rey difunto, y una nueva muestra de adhesion y simpatía á la virtuosa señora que en el retiro y soledad de su duelo y entre las lágrimas no enjutas de un dolor tan acerbo, ha podido confortar su ánimo ante este éxito práctico y honrosísimo de la política del Rey don Alfonso XII, que asegurando por completo y para siempre nuestro dominio en aquellas islas del Pacifico, demuestra cuan invencible es la nacion española cuando se aunan y convergen á un mismo noble fin la voluntad y la inteligencia, el ímpetu y la reflexion, un pueblo leal y un Rey patriótico."

No necesitamos decir con cuanto gusto hacemos nuestras las nobles, justísimas y leales palabras que "El Imparcial", consagra á la conducta y memoria del malogrado Rey D. Alfonso XII y á su augusta esposa la Reina Regente doña Maria Cristina.

**El motin de la Coruña.**

El pretexto ha sido la cobranza de un arbitrio municipal.

En las primeras horas de la mañana algunos grupos se situaron en las avenidas de la poblacion con objeto de impedir la entrada á los abastecedores del mercado.

A medida que estos iban presentándose les obligaban á retroceder, impidiéndoles acercarse á los felatos.

Los grupos fueron aumentando, y de tal modo creció la agitacion, que al poco tiempo habia tomado los caracteres de un motin.

Los alborotadores tomaron una actitud amenazadora y quemaron algunas de las casillas de consumos.

Fué creciento la agitacion y las autoridades dispusieron que fueran detenidos los más osados.

Esto irritó bastante los ánimos, y á las siete de la tarde, los amotinados, que eran bastantes, se dirigieron á casa del arrendatario de consumos; y penetraron en las oficinas, quemaron algunos libros y papeles.

El gobernador dispuso que fuerzas de la Guardia civil de caballeria dispersaran los grupos; pero estos, en vez de obedecer las intimaciones del jefe que mandaba las fuerzas, hicieron resistencia, comenzando por tirar piedras á los individuos del benemérito cuerpo, una de las cuales hirió en un ojo á uno de los guardias.

Tambien dispararon los amotinados algunos tiros, hiriendo á otros dos guardias. Estos se

don, no pudiendo ya dominar su cólera.

—Conozco el corazon ligero de Enrique de Mayenne, y sé cuales son sus pensamientos

—A que habeis venido aquí? ¿Quien os lo ha permitido?

—Me he visto obligada á refugiarme en este santuario, cuya caridad me abrió sus puertas; pero pronto seré arrancada de él porque estoy condenada... Mi pobre cuerpo será atado al poste, á cuyo pié arderán inmensos haces de leña.

El árbol está cortado, la leña se está secando...

El rey quiere mi muerte

¿Sabeis por qué? Porque he dicho que su matrimonio con Ana Bolena es una desobediencia á las leyes de Dios y una injuria hecha á la Inglaterra. He tenido valor para hablar abiertamente de su despótico poder que quiere cargar de cadenas al alma y al cuerpo...

El rey quiere mi muerte porque yo, mujer, quisiera revolucionar á todos mis compatriotas para que tomasen la defensa de los inocentes desde la reina insultada hasta el mas humilde de los aldeanos oprimidos.

Eso es lo que he dicho; eso es lo que

metieron por entre los grupos, consiguiendo disolverlos y restablecer el orden.

De los amotinados resultaron cuatro heridos, uno de ellos por habersele reventado en la mano un cartucho de dinamita que llevaba, y otro de una pisada de un caballo.

Durante la noche no ocurrió nada de particular; pero como los ánimos estuvieran muy exaltados y se temiera la reproduccion de los sucesos al día siguiente, para prevenirlos se formaron patrullas con individuos del ejército.

La fuerza de la Guardia civil en la Coruña es muy escasa, y por esa razón ha habido necesidad de emplear la del ejército.

Por la mañana volvieron los amotinados á formar grupos; y al recorrer las calles en actitud hostil, como se encontraran con un piquete del ejército hubo un choque, del que resultaron heridos el oficial que mandaba la fuerza y cuatro soldados.

En vista de la agresión hizo fuego la tropa, hiriendo á dos paisanos, uno de ellos de gravedad.

Disueltos los grupos, la ciudad quedó tranquila.

Por la tarde se reunieron en junta las autoridades para decidir, con la ley de orden publico á la vista, si debía asumir el mando la autoridad militar.

En los centros oficiales no habia noticias de que esto se hubiera realizado, pero se creia que si desde el momento que ha habido agresión á las fuerzas del ejército.

El gobierno ha tomado enérgicas medidas para impedir la reproduccion de estos lamentables sucesos, y para que sean duramente castigados los que intenten perturbar el orden.

Si, en contrario de lo que se cree, la autoridad militar no se hubiese encargado del mando, lo hará inmediatamente si los alborotadores dan motivo para ello.

En algunos círculos ha oido decir el colega de donde tomamos estas noticias, que el gobierno estaba poco satisfecho de la conducta seguida por las autoridades civiles.

**Robo en despoblado.**

Aquellos bandidos generosos de la época de Diego Corrientes, no se han concluido todavia:

Vease la clase, segun "El Defensor de Granada:

"El coche de Granada á Alcalá la Real fué asaltado dias pasados por una partida de ladrones, cerca de la venta de Puerto Lope.

Salió el coche de Granada á la hora de costumbre, sin que ocurriera ninguna incidente notable. Iban en él D. Juan Ramon Durán, don Francisco Cano, D. Francisco Castillo, D. Vicente Gonzalez y dos Sras. de Alcala, parientas del conocido notario D. Manuel Amaro, amen del mayoral José Beltran y el zagal á sus órdenes. Los Sras. Cano y Castillo llevaban en su poder la suma de 2,000 pesetas que habian cobrado de un premio que les cayó en suerte, en la administracion de loterias de la calle de Mesones.

Al llegar el carruaje al barranco de la Cuesta Blanquilla, á eso de las tres de la mañru-

he hecho; y lo que diré y haré, aunque conozca la suerte que me espera.

Pero hablemos de vos, Ralph; á través de las espesas nubes que acultan el porvenir, os veo, espíritu del mal, de pié sobre los escombros, los brazos desnudos, riendo con una risa feroz é infernal, á la vista de los derribados altares. ¡Ah! ¡yo debía maldeciros! Pero no; no os maldigo, porque el destino a que estais condenado, es suficientemente terrible! ¡porque ya sobre vuestro corazon gravita una losa tan pesada que ningun hombre seria capaz de levantar!

—Horrible meguera, que quereis decir?—preguntó el joven turbado hasta el fondo del alma.

—¡Amais, Ralph, amais hasta la locura, hasta el crimen! Vuestra pasión por una mujer ha apagado en vuestro corazon todos los demas sentimientos. ¡Pero ese mismo amor insensato es vuestro martirio y será vuestro castigo!

—¡Delirais!—repuso é ironicamente.

—¡Buscáis la felicidad y jamás la encontrareis, jamás!... Sufrireis las angustias mas horribles que existen en la tierra... Pero ¿qué digo?... ¡Ahora mismo ya sentís en vos desgarradoras tur-

gada, cuatro hombres que hallábanse apostados en una quiebra de terreno se presentaron de pronto, armados con escopetas y pistolas, y cogiendo de la brida el caballo delantero uno, sujetando otro al mayoral y dirigiéndose los otros dos á la portezuela del carruaje, dieron la voz de:

—¡Alto ahí!  
Inmediatamente, rompieron de un culatazo el farol del coche, y, cortando los ramalillos de las caballerías, maniataron con ellos al mayoral, al zagal y á los pasajeros, excepto á las señoras.

Como, estas, llenas de terror, se lamentaban y gemían, dijéronles los bandidos:

—No tengan cuidado, que están ustedes sagradas, y nadie les tocará al pelo.

Después les preguntaron si les traían alguna cantidad que perteneciese á los pasajeros, y como les contestaran que no, inmediatamente registraron el coche, recogiendo: 7 500 reales de los 8.000 que llevaban los Sres. Cano y Castillo, los cuales pudieron ocultar los otros 500; un billete de 50 pesetas y un revólver que le quitaron al Sr. Gonzalez.

No maltrataron á nadie: solamente el mayoral resultó confuso en el labio, á consecuencia de un golpe que le dieron con una pistola al maniatarlo.

La operación del desbajijo, duró un par de horas, al cabo de las cuales, los ladrones se marcharon diciendo irónicamente:

—Caballeros, ya pueden ustedes retirarse.

Y, en efecto como es natural, después que las señoras rompieron las ligaduras de los maniatados y todos estuvieron libres y se arreglaron los arreos de las caballerías, el coche siguió su camino hasta Alcalá, donde se instruyen las consiguientes diligencias sumariales.

## APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

En la noche del 3 al 4 de este mes han sido robadas 1325 pesetas á un vecino de Ibi, sin que pueda sospechar quien le ha abierto un cajón en que tenía dicho dinero. Se hacen averiguaciones para aclarar este delito y descubrir á su autor.

El secretario del Ayuntamiento de Tárbenza Sr. Peiró, pasa con igual destino al Ayuntamiento de Onil.

En la madrugada del día 6 fué preso por la guardia civil, un vecino de Villena que había herido gravemente á otro con arma de fuego.

El alcalde de la ciudad de Gandía nos participa para que llegue á conocimiento del público y de los feriantes, que la corporación que preside ha acordado celebrar la feria y fiesta á San Francisco de Borja del 9 al 14 de Octubre próximo, con el esplendor y solemnidad de costumbre; y con el fin de respetar derechos adquiridos por los feriantes, y conocer con exactitud el número de éstos que deseen concurrir á la feria, precisa que contesten antes del 28 del actual, manifestando por escrito el número de metros que quieren ocupar y la clase de géneros que pongan á la venta. Pasado dicho día perderán todo derecho adquirido los que se hallen en dicho caso.

La exportación de la pasa va este año bastante más adelantada que el anterior. Según un estado que inserta "El Fomento de la Marina," revista que se publica en Denia, al terminar la segunda quincena de Agosto de 1885, solo se habían embarcado 27,326 quintales, y en igual fecha de este año había ya exportados 59,404, dando una diferencia á favor del año corriente de 32,078 quintales.

Los precios de esta fruta seca, que comenzaron altos, van descendiendo rápidamente, y estos últimos días parece que hay una verdadera confusión. En Denia dicen que el lunes se paga

turas, porque conoceis, y vuestra misma razón os lo dice, que la que jamás no es digna de vuestro amor!

—No sé, á la verdad, por que escucho vuestras ridículas palabras,—dijo el jóven con voz un poco turbada.

—Yo si lo sé, Ralph; es porque conoceis que digo verdad. Solo una alma como la vuestra puede amar así. Sembrante amor no tiene nombre. ¿Querierais libraros de el cuando los celos os muerden el corazón; pero en vano vuestra razón la rechaza; ha echado profundas raíces y no podeis arrancarlo de vuestra alma! ¡Ese amor es un amor maldito! ¡Vuestro corazón se ve roído por un gusano, ó mas bien atacado por un escorpion que lenta pero constantemente, lo rasga con su envenenada uña! ¡Es la justicia de Dios!

¡El cielo no tiene mayor castigo que el que os espera! ¡El mundo no conoce crímenes más grandes que los que meditais!

Dicho esto dejó oír una risa extraña que resonó bajo la sombría bóveda y que el eco repitió. Luego se alejó rápidamente, desizandose por el pavimento como una sombra. Por un momento Brandon vió su largo traje flotante, y después desapareció súbitamente.

ba la pasa á 90 rs., y fué tanta la aglomeración de vendedores, que hubo que suspender las compras.

Las noticias de Londres acusan cada día nueva baja en los precios y retraimiento en las compras, de manera que el comercio augura que en breve solo se pagará 20 pesetas quintal; lo cual tiene muy disgustados, como es natural, á los cosecheros.

En la propuesta reglamentaria del arma de infantería correspondiente al presente mes, figura nuestro paisano D. Miguel Candela Sanus, alférez del Regimiento de América, el cual ha sido ascendido á teniente en virtud de la misma.

El Sr. Candela es un ejemplo de lo que puede la constancia y el buen comportamiento. Simple obrero de la fábrica de papel, tocóle la suerte de soldado y marchó al servicio, sin casi tener instrucción alguna. En el Ejército estudió y aprovechó tan bien el tiempo, que hoy figura en puesto honroso en el cuadro de oficiales, siendo muy apreciado de sus superiores. A estas condiciones, que deben servir de estímulo á cuantos jóvenes entran por voluntad ó por la suerte en el Ejército, se unen en el Sr. Candela las de hijo modelo, pues apesar de lo escaso del sueldo que, como es sabido, apenas basta á los oficiales del Ejército para mantenerse con el decero debido, todos los meses envía á su anciana y necesitada madre una cantidad para ayuda de su mantenimiento.

Reciba el Sr. Candela nuestra mas cordia felicitación, que hacemos estensiva á su honrada y apreciable familia.

Segun se nos asegura, en la corrida de toros verificada el lunes por la tarde en la vecina villa de Ibi, fueron heridos dos de los lidiadores, por el mismo toro que hirió á otros dos en la plaza de Bocarrente.

Procuraremos saber los pormenores del percance y los daremos á conocer á nuestros lectores.

Los constitucionales del pueblo de Petrel, unidos á los posibilistas, han triunfado en la elección de Ayuntamiento.

El día 21 del corriente, á las once horas de la mañana, se verificarán varias subastas para la enajenación del aprovechamiento de caza y pastos en los montes de esta provincia.

El día 2 del corriente fué herido un vecino de la partida rural de la Cañada, termino municipal de Alicante, siendo la lesión ocasionada con arma de fuego. El agresor convencido del hecho, emprendió la fuga no habiendo sido todavía capturado.

Está muy animado el abono para la temporada teatral que se prepara. La demanda de localidades es grande y tal como corresponde al mérito de la compañía contratada.

Esta, apesar de lo que se ha dicho en contrario, se halla compuesta tal y como se anunció en la lista publicada.

Hoy ha regresado de Villena la música Nueva de esta ciudad, que ha tomado parte en las fiestas celebradas en aquella ciudad, en honor de su patrona la Virgen de las Virtudes.

Mañana empezarán en Ibi las fiestas de moros y cristianos que son otros de los tantos festejos que, por espacio de ocho dias y en honor á su escelsa patrona, celebra la vecina y pintoresca villa en esta época del año.

Para tomar parte en dichas fiestas se halla contratada la música Nueva de esta ciudad.

Hemos recibido la visita de "El Bien General," semanario que ha empezado á ver la luz pública y es órgano de la sociedad cooperativa de obreros de la villa de Elda.

El jóven se encontraba solo, pero tenia el espíritu estrañamente turbado y se sintió dominado por una tristeza profunda que jamás había conocido. Se sentó y dejó caer la cabeza entre las manos. Estaba en un estado de postración casi completo.

Se veía prisionero, y con su espada al costado; pero nada le importaba. Otra cosa causaba su tormento. Las estrañas palabras de la profetisa resonaban, á pesar suyo, en el fondo de su corazón.

Aquellas frases habían despertado ambiciosos pensamientos que luchaban tumultuosamente en su abrasado cerebro.

Enriqueta, el idolo de su alma, su esperanza, el ser ideal de todos sus sueños; Enriqueta, á quien había consagrado su vida, á quien había dado su corazón; Enriqueta, ¿era digna de tal amor?

¿Tenderia sus brazos á una ilusión? ¿No era una quimera todo lo que había soñado? ¿Le mostraba, acaso, la severa verdad con su dedo de mármol, la nada de sus esperanzas? ¿No había estrechado contra su corazón mas que un fantasma, cuyo encanto se disipa en cuanto se le mira?

Deseamos al colega y á la sociedad que represente, larga y próspera vida.

Leemos en "La Correspondencia de Valencia," de ayer:

"Esta mañana á las seis y media se han unido en lazos sagrados é indisolubles la bella y elegante señorita Doña Pepita Luna con nuestro distinguido amigo el ilustrado doctor en Derecho D. José Puig Boronat. La ceremonia se ha celebrado en el Camarin de Nuestra Señora de los Desamparados, bendiciendo la union el presbítero D. Mariano Cerdá, pariente próximo de la contrayente, y siendo los padrinos la señora doña Salvadora Marco, madre de la desposada, y don Paulino Puig, hermano del contrayente. La novia vestía un rico y elegantísimo traje de terciopelo negro, ostentando en el pecho un grande ramo de flores de azahar, al par que valiosas joyas de mucho gusto artístico. Terminado el acto, al que han asistido gran número de familias de la buena sociedad valenciana, han sido obsequiados los concurrentes con un espléndido "lunch," servido en la casa del Sr. Puig. La feliz pareja ha marchado hoy en el espreso para Francia é Inglaterra. Al dar nosotros cuenta de esta fiesta de familia, hacemos votos por la felicidad de los nuevos esposos, á quienes deseamos ventura sin tasa."

Unimos nuestros votos á los del colega y deseamos eterna luna de miel á nuestro querido amigo y paisano el Sr. Puig y á su distinguida esposa.

Es lamentable y escandaloso el espectáculo que dan los chicos persiguiendo y haciendo mofa á toda hora del conocido "Visentet," pobre imbecil que sirve de blanco á la mala educación y salvajes instintos de la chiquillería.

No harian nada de mas los agentes de la autoridad, si corrigieran tal abuso.

Pocas palabras se necesitan para reseñar la corrida verificada ayer tarde en la plaza de Toros.

Malo, feo y caro; he aquí el resumen del espectáculo.

La Presidencia desacertada en la mayor parte de las suertes, é intransigente al no acceder á la petición que hacia el público de que matase el sobresaliente siendo así que no había espición de ningún género por las buenas condiciones en que estaba la res, que era un becerrillo acabado de destetar. El presidente, que lo era el teniente alcalde D. Luis Perez, quiso demostrar que no se doblegaba y no se doblegó. Otra cosa, tal vez, hubiera sido, sino hubiera habido tanta infantería, tanta guardia civil, tantos agentes de orden público y tantos municipales, todos armados y en disposición de sentar las ceceñas al que se desmandara. De todos modos así nos gusta; entereza con el público y leñidad con la Empresa que no cumplió lo anunciado. Para las ocasiones son los amigos.

La Empresa hizo su negocio, aun á costa de dar gato por liebre como sucedió al no haber presentado el espada anunciado y haber cambiado todo ó la mayor parte del personal que figuraba en los carteles y anuncios.

La cuadrilla floja hasta el extremo de no haber ejecutado ninguna suerte digna de mencionarse: á escepcion de tres pares de banderillas puestas por uno de los chicos que se nos dijo llamarse Anton, nombre que no figura en los prospectos.

El espada, hiriendo á diestro y siniestro, sin arte y sin estar los toros en suerte. Mató por casualidad.

La suerte del salto de la garrocha, fué buena la primera vez, la segunda, una barbaridad, pues sabido es que no deben repetirse dichas suertes. El quiebro de la silla, una pantomina, tan mal hecha, que á ser el toro de mas intención hubiéramos tenido que lamentar una desgracia.

El ganado, jugueton, como era de esperar dada la edad de los toretes, mucho menor que la anunciada. Los bichos todos nobles y bien criados y dignos de mejor suerte.

A este pensamiento alzó bruscamente la cabeza.

—No, querida Enriqueta,—dijo golpeándose el pecho,—siempre seré digno de tu amor. Sobre las vanas amenazas de una loca, no ahogaré en mi sentimientos que me son más caros que la vida.

Vamos, seria un loco en prestar fé á las palabras insensatas que ha poco han herido mis oídos. Esa ilusa no ve mas que hogueras, hachas ensangrentadas, horcas...; no habla más que de cosas lúgubres y siniestras. ¡Locura, locura!

Y apoyándose contra un pilar se echó á reír.

En aquel momento una puerta se abrió y aparecieron dos hombres con el traje gris de los criados de la abadía, llevando cada uno en la mano una lámpara encendida, y acercándose á la valla del altar mayor, en donde se hallaba una pequeña mesa sobre la que dejaron las luces.

Luego, saludando respetuosamente á Brandon se retiraron. Casi al mismo tiempo apareció el cardenal.

Wolsey estaba grave, severo, sombrío; sin embargo, parecia calmado á pesar de la inquietud de sus miradas.

El servicio de la plaza á la altura de la corrida. El uniforme de los empleados el de chinos.

Hubo un botellazo muy mal arrojado y muy bondadoso que el de Alcoy hubiera tenido razón si hubiera tirado la plaza al redondeo, que no como así se juega con el público que paga. Y basta, por hoy, de toros y de toreros. Hasta la otra.

Tenemos entendido que la primera visita girará el señor Inspector de primera é segunda á las escuelas de los partidos judiciales de esta provincia, será á las del partida de Elche, Villajoyosa y Callosa de Euzarria.

Se ha presentado en la cárcel de Jáira un preso que se fugó de la misma el día 9 de Agosto último, con otros cuatro; llámase Joaquín Navarro, y es el único que no se había podido capturar.

El Inspector jefe de orden público don Alvarado Sr. Molina, auxiliado por los guardias Barba china y Carrasco recuperaron anteayer un caballo que había sido robado el día tres en Murcia. Dicho caballo le había sido vendido á un cochero.

Dice nuestro colega "La Publicidad," diario republicano de Barcelona:

"Existe en todas las asociaciones obreras principalmente entre las socialistas, una clase de trabajadores que no trabaja, y para los cuales cotiza todas las semanas la masa general en cantidad.

Estos son los encargados por sí propios, ó por comités más superiores, de iniciar ó dirigir huelgas, siquiera sea para justificar su marcha de ser dentro de las asociaciones.

No negamos que entre *les meneurs* hay gente de buena fé; pero hay otros que, ó porque tienen facilidad relativa de palabra, ó porque hayen estudiado algunas cuestiones sociales, ó porque por carácter ó temperamento son levantisos y orgullosos de la vida regalona, se empeñan en dirigirla á la clase obrera por malos caminos.

El desgraciado pária de pocos alcances que se preocupa más que de ganar el pan de su familia é hijos, se complace en tener compañeros que sepan hacer discursos y contender con los patronos, sin calcular que se impone una tiranía costosa y de peores resultado que la que ejerce el fabricante.

Si se pudiese hablar de ciertos asuntos, explicaria el misterio de por qué *les meneurs* enseñan con unos patronos con preferencia á otros, y de como hay fábricas donde no llega á agitacion, mientras la generalidad están haciendo un infierno.

"La Publicidad," siempre ha sido partidaria del mejoramiento de la clase obrera y de su ilustracion; pero "La Publicidad," siempre de la voz de alerta, por lo mismo que ve la causa desde fuera y juzga las cosas con imparcialidad.

Antes de la reunion que produjo tan malos resultados, habiamos escrito un artículo indicando nuestros temores. Desgraciadamente los sucesos han venido á darnos la razón...

## NOTAS POLITICAS

Madrid 8 Satiembre.

LO DE LA CORUÑA.

No obstante el convencimiento general de que los sucesos de Coruña no han tenido origen ni carácter político, en todas partes se habla del asunto como de una alteracion del orden público promovida por revolucionarios. Nada menos cierto que eso.

—Ralph,—dijo con vibraciones en la voz, que revelaban una gran emoción,—cuando os llamé á Londres no habeis venido; me habeis desobedecido, me habeis engañado, habeis vendido la confianza que tenia en vos; todo eso por Enriqueta de Mayenne, á pesar de que os habia prohibido que pensáseis en ella.

—Ahora sois mi prisionero, como lo seria el primer par de Inglaterra, que tuviera la audacia de conceder un asilo á esa religiosa. Dicen que mi poder va declinando; pero sabedlo de una vez,—añadió con tono enérgico;—mientras sea canciller del reino, mis órdenes se cumplirán.

—Monseñor—replicó Brandon,—es por falta de respeto á vuestra Gracia, por lo que os he desobedecido, porque desconociera vuestro poder al cual ninguno en Inglaterra puede resistir. He creído y creo aun que mi falta está atenuada por la amistad que siempre me habeis dispensado.

Si, monseñor,—continuó animándose,—ha sido por Enriqueta de Mayenne por quien os he desobedecido; prohibiame amarla y pensar en ella sin cesar, es una orden á la que rehusaria obedecer, aunque me fuese dada por el

Segun las noticias de anoche, está establecida la tranquilidad en aquella capital, y como no hay temores de que reproduzca el motin, ha vuelto a encargarse el gobernador civil del mando de la provincia.

**LEY DE ASOCIACIONES.**  
No tiene fundamento de ningun genero el anunciar, como lo hace un periódico, que el proyecto de ley de asociaciones será combatido en sentido restrictivo por algunos individuos de la mayoría parlamentaria; porque se oye á los que representan todas las tendencias y aspiraciones de aque- es deseo muy general, casi unánime, el de conceder todo interés á las formas económicas y las que tengan por objeto garantizar la libertad ofren- y practicada por el Gobierno del Sr. Sagasta.

**ARRESTO DE MILITARES.**  
Ayer tarde conferenció con el ministro de la Gobernación el general Sr. Salamanca, y parece que se ocuparon del arresto de dos militares socios del Casino que preside el citado general.

**EL SR. GAMERO.**  
No es exacto que existen disgustos de ningun genero entre el gobernador Sr. Zugasti y el secretario señor Gamero, y por tanto los rumores de dimision de este último no son fundados.

**ESTADÍSTICA DE LA PROPIEDAD.**  
El importante decreto del Ministerio de Gracia y Justicia que en breve publicará la «Gaceta», tiene por objeto, no solo perfeccionar la estadística en los Registros de la Propiedad, sino reconstituir el trabajo de análisis practicado hasta ahora, sintetizándolo de tal suerte que ofrezca a la ciencia jurídica no menos que á la de gobierno, puntos de vista notoriamente útiles y generales.

El número de libros de registros y el de las fincas inscritas, las clases de cultivo, la distribución de la riqueza, el problema importante de las hipotecas, interés y condiciones de los préstamos y el cómputo de la masa de propiedad no inscrita, son, entre otros, los principales datos que se tratan de esclarecer.

Sabemos que para la redacción de aquel decreto se han tenido en cuenta las indicaciones hechas por algunos Registradores á quienes el Ministro ha deseado oír, los que propusieron el plazo de dos meses para llevar á cabo el trabajo que se les confia, plazo que no obstante se amplía hasta medio año, dentro del cual elevarán los Registradores sus Memorias á la Dirección. Para la investigación de la riqueza, el decreto es de trascendencia suma, y como elemento auxiliar del derecho, denota un progreso indiscutible.

**LA TELA DE PENÉLOPE.**  
Si viene ó no viene á Madrid antes que la Corte el Sr. Sagasta; si sale ó no en seguida á baños el Sr. Moret; si el Sr. Marqués de Sardoal está disgustado por el resultado de la elección en Madrid; si el General Salamanca come con otros Generales ó conferencia con sus amigos... He aquí á lo que está ahora reducida la política al menudeo y lo que sirve de tema á trabajos periodísticos de ilustrados colegas.

Y sin embargo, nada de lo que ocurre rebasa los límites de lo ordinario, ni en otras circunstancias mas bonanciosas para la prensa de información, que hoy toda la prensa, ocuparía mas allá de veinte líneas.

El Sr. Sagasta vendrá á Madrid cuando S. M. la Reina disponga el regreso de la Corte; el Sr. Moret saldrá á baños al instante que sus ocupaciones de España se lo permitan, sin que el leve retraso que ha sufrido el viaje se relacione para nada con la política; las relaciones del señor Marqués de Sardoal con el Gobierno y con las autoridades de Madrid, son cordialísimas, sin que estas tengan nada que ver con menudeos electorales de distrito; y respecto al general Salamanca sabido es que sobre su pecho á cuantos amigos se le acercan y que acostumbra á sentar frecuentemente á su mesa á las muchas personas que honra con su amis-

Semejantes cavilosas demuestran que no ocurre nada importante de que hablar con fruto.

**Avisos de corporaciones.**

**JUNTA DIRECTIVA DE LA FABRICA DE PAÑOS DE ALCOY.**

En la Gaceta de Madrid de 5 del corriente, anuncia el Sr. Coronel Sub inspector de 5.º Tercio de la guardia civil en Valencia, la adquisición por subasta del vestuario que los individuos del mismo puedan necesitar en el espacio de 4 años, manifestando que el remate tendrá lugar en dicha ciudad el 12 de Octubre próximo á las 9 de la mañana en la Casa cuartel y que en dicho local están de manifiesto los tipos de prendas y condiciones del contrato.

Lo que he dispuesto hacer público á los fabricantes de la localidad por si quieren interesarse en el remate.

Alcoy 7 de Setiembre de 1886.  
El Presidente,  
Anselmo Aracil Jordá.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—San Gorgonio mártir.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Nicolás de Tolencio.

**ULTIMA HORA**

**Alcance postal-telegráfico.**

Madrid 8, á las once mañana.  
La «Gaceta» publica la ley autorizando la construcción de un ferro-carril de Sogorbe al Grao de Valencia.

Está restablecida por completo la tranquilidad en la Coruña.

Lo escuadra inglesa de instrucción ha llegado á Gibraltar.

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61,12.

Londres 7.—El «Times», y el «Standard», habiendo hoy de la cuestión de Bulgaria, dicen que el príncipe de Birmark es responsable de cuanto está pasando allí.

Sofía 7.—La respuesta del gobierno de San Petersburgo declarando que no intervendrá militarmente en este principado, ha contribuido á disipar la alarma que reinaba aquí.

Sofía 7.—Ayer volvió á reunirse el Consejo de ministros bajo la presidencia del príncipe Alejandro, asistiendo varios oficiales superiores del ejército.

Se discutió estensamente la cuestion de la regencia.

Se trataba de que esta se compusiese de personas que representasen los diversos partidos búlgaros.

No se llegó á un acuerdo sobre la cuestion personal.

En vista de esto se decidió que el príncipe Alejandro designase los individuos que deben formar el gobierno provisional antes de anunciar oficialmente su abdicación.

Constantinopla 7.—La Puerta dirigió ayer una importante circular diplomática á sus representantes en las grandes potencias.

En dicho documento se examina detenidamente la cuestión de Bulgaria y se exponen los puntos de vista del gobierno otomano sobre la nueva fase que ha tomado dicho asunto.

Turquía manifiesta el deseo de marchar de acuerdo con todas las potencias, pero recuerda sus derechos de soberanía sobre la Bulgaria y la Rumelia.

Paris 7.—Despachos de Sofía anuncian que se ha formado una regencia compuesta de Stambouloff y Karaveloff.

El ministerio ha quedado constituido de la siguiente manera: Presidente, Radosawieff; Justicia, Stoiloff; Estado, Nafchezatch; Hacienda, Guechoff; Instrucción pública, Ivanchoff; Guerra, Nicolaif.

El príncipe Alejandro, después de constituido este ministerio, lo recibió en union de los representantes de las potencias.

Después de esto dictó una proclama explicando las causas de su abdicación.

Por la tarde salió de Sofía en dirección á Lompalanka, acompañado por el Consejo de la regencia los ministros y varios generales.

La despedida fué conmovedora.

El pueblo en masa le hizo grandes demostraciones de simpatía.

«Le Temps», dice que el candidato apoyado por Inglaterra para el trono de Bulgaria es el príncipe Waldemar de Dinamarca.

El candidato ruso es el duque de Oldemburgo.

Según participan de Argel ayer hubo en Bujía dos temblores de tierra, que afortunadamente no ocasionaron desgracias.

Londres 7.—Telegramas oficiales aseguran que Stambouloff, jefe de la regencia de Bulgaria, se opone á la abdicación del príncipe Alejandro sin oír antes á la Asamblea, que se reunirá el sábado próximo.

Créese que de todos modos el príncipe abdicará.

Madrid 8, á las 11:20 mañana.  
Afirmase que el Sr. Montero Rios provocará crisis ministerial si el gobierno se niega á que las Cortes reanuden sus sesiones á últimos de Octubre.

Madrid 8, á las 11:30 mañana.  
Afirmase que se ha resuelto la reunion de las Cortes para principios de Noviembre.

Niégame oficialmente que el ministro de Hacienda proyecte operacion alguna de crédito basada en la renta de tabacos.

Madrid 8, á las siete tarde.  
Se ha verificado la solemne entrada del nuevo obispo de Madrid-Alcalá Sr. Sanchez. Ha sido recibido en la estacion del Norte por las autoridades eclesiásticas y civiles.

El nuevo prelado ha entrado en Madrid en un coche de la Casa Real. Presidia la comitiva el gobernador civil de la provincia. En la iglesia de Santa Maria esperaban el clero catedral y parroquial. El obispo se ha revestido allí y se ha dirigido procesionalmente á la Catedral, donde ha tomado posesion con arreglo al ritual. Ha habido grandísima concurrencia en las calles del tránsito y en la iglesia.

Continúa la tranquilidad en la Coruña. Han sido detenidos algunos que se oponian al tránsito de mercancía.

El ministro de Correos de Francia ha llegado á Sevilla procedente de Lisboa.

Londres.—Los periódicos se muestran pesimistas asegurando que la salida de Bulgaria del príncipe Alejandro es señal de acontecimientos gravísimos.

Madrid 8, á las diez noche.

Por el Ministerio de Marina se instruye expediente sobre una presa que se ha verificado en Algeciras.

El gobernador de Gibraltar pretende que dicha presa pertenezca á Inglaterra y la reclama.

La Junta administrativa la ha declarado mala presa, y el abogado del Estado la ha declarado buena.

Témese que esta cuestion produzca un grave conflicto.

Madrid 8, 6:30 m.

Los ministeriales niegan que se proponga arrendar la renta de tabacos el Sr. Puigerver.

Indicase al Sr. Gamero, secretario del gobierno civil de Madrid, para el cargo de gobernador de la Coruña.

Mañana llegará á Madrid el ministro de Ultramar.

Coméntase una conferencia que ha celebrado el ministro de Estado y el de la Guerra, por suponerse que tiene relacion con la cuestion de orden público.

Los periódicos mejor informados confirman la noticia de que las Cortes no reanudarán sus tareas hasta la primera decena de noviembre próximo.

Madrid 8, 9:45 mañana.

Es inexacto que el Sr. Montero Rios exija para continuar en el ministerio que las Cortes reanuden sus tareas en el mes de Octubre.

Dícese que el Sr. Sagasta vendrá á Madrid á presidir el Consejo de ministros, regresando después á la Granja.

Madrid 8, 10 mañana.

Los detenidos á causa de los alborotos de la Coruña serán juzgados civilmente por haber sido presos antes de la declaración del estado de sitio en aquella.

El nuevo obispo de Madrid al entrar esta tarde en la Catedral, rezará un responso por el eterno descanso del alma de su antecesor en el mismo sitio en que ocurrió el atentado de Galeote.

Londres 8.

Todos los periódicos de la mañana, sin una sola excepcion, se ocupan presesentamente de la crisis búlgara, declarando á una que la situación de Europa es hoy mucho más grave que nunca.

El «Standard», publica un artículo que contiene estas graves frases.

«La causa del príncipe Alejandro es la causa de todas las potencias que se oponen á que Rusia se coloque á las puertas de Constantinopla y domine en absoluto á los Balkanes.

«Si el príncipe Alejandro se decide á compararse con su pueblo los azares de la fortuna no se le dejará sin auxilio en la lucha.»

Las declaraciones del órgano oficioso del gabinete inglés estan de acuerdo con el temperamento de la mayoría del partido conservador.

**SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL**

Madrid 9 Setiembre (4, mañana)

Ha llegado á Vigo el Sr. Salmerón habiéndole dispensado sus correligionarios un entusiasta recibimiento.

Se ha dominado por completo lo de la Coruña.

La cuestión de Bulgaria toma mal carácter y se teme un desenlace funesto.

Madrid 6 Setiembre (7:20 tarde).

La reina regente permanecerá en la Granja. Se asegura que los facultativos están en contra de esta determinación.

Se temen disturbios en las provincias vascongadas con motivo de las fiestas religiosas que se están celebrando.

TELEGRAMA DEL «CIRCULO INDUSTRIAL».

Madrid 9 Setiembre (4:45 mañana).  
Ha sido desmentida la salida de Madrid del Sr. Moret.

Aun tardará unos dias en marchar.  
En Francia se han tomado precauciones en la frontera del Este.  
En el Bolsin se ha cotizado el 4 interior á fin de mes á 60'65.

**BOLSA DE MADRID**

**Ultimos precios.**

(POR TELEGRAFO)

4 por 100 interior	60'75
4 por 100 fin de mes	60'65
4 por 100 amortizable	77'50
3 por 100 Cuba y 4 amortizacion	00'82
Billetes hipot. de Cuba	93,00
Banco de España	344'00
Cambios sobre Paris	94'4
Id. sobre Londres 90 dñf	47,04

**Material para fábricas**

DE PAPEL

**M. Font Matheu, ingeniero.**

Dou 4 Barcelona

Maquinaria de todas clases y especialiadd en máquinas planas y redondas para la fabricación del *Papel de Cigarrillo*, para envolver frutos, de tina en hojas de escribir, embalacartones etc.

Telas metálicas, bayetas, aceros, correas, productos quimicos y en general todo el material para fabricación de papel.

*Depósito y Representación de lo mas acreditados fabricantes.*

Se remiten dibujos presupuestos y muestras á quien los pida.

**PELUQUERIA.**

SAN NICOLÁS 95.

Se confeccionan toda clase de postizos para señoras; peinados de última moda. Precios los mas reducidos.

**Quien se apresura gana.**

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio, *por solo 30 pesetas franco* para toda España, un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plato anglo-británica fina, garantida la blancura para 40 años.

6 cucharillos de mesa con hojas de acero excelente

- 12 (6 cucharas y seis tenedores)
- 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)
- 12 (6 copitas para huevos, magnificas y 6 porta-cuchillos).

2 (un cucharon y una cucharita de leche)

2 (una azucarera y una tetera).

6 tazas «Austria» finamente cinceladas.

6 platos magnificos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.

2 candelabros de salon de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos y que ahora se dan por solo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en eguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

*Polvo para limpiar:* 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 pesetas restantes en sellos de correo españoles: y ser dirigidos al

**Bureau universel d'Expedition**

(autorizado por el Tribunal de Comercio)

VIENA (Austria) OTTAKRING.

El envío de los géneros no tarda mas que una semana ¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de «Alfeniles» es imitación sin valor, lo que se advierte al público para no comprarla.

**QUESO GRUYER**

GLASE EXTRA

Procedente de una de las mejores fábricas de Suiza se ha recibido una partida de 200 kilos.

Manuel Segura

Santo Tomás 3

SECCION DE ANUNCIOS.

Pañuelos de Manila, lisos y bordados

se venden á precio de fábrica en la tienda de

EL SIGLO

de Francisco Perez Martinez.

9, MERCADO 9,

En este acreditado Establecimiento encontrarán siempre gran...

LA PREVISION

Sociedad de Seguros sobre la vida, a prima fija

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 8

Capital social 5.000.000 de pesetas.

Esta Sociedad, la primera de esta índole establecida en Es-

Representante en Alcoy, D. Antonio Cabrera.

RAMON CLIMENT

Cordeta núm. 27.

Queriendo favorecer una vez mas al público en general, dá la...

Los artículos arriba expresados son los que continuarán en...

Los géneros en realizacion son los siguientes:

Tres mesas de billar con todos sus accesorios; diez y nueve...

Estará abierto de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Se dan con buenos antecedentes géneros para pasar el mes...

NOTA. Toda la existencia de cera se vende hasta 5 1/2 reales...

TRADUCCIONES

Se hacen del francés é inglés, con la mayor correccion.

En la Redaccion de este periódico informarán.

COLOCACION

La desea un ven práctico en la carrera mercantil.

Informarán en esta Admon.

VENANCIO RIERA

TIENDA DEL

FERROCARRIL

El dueño de este tan antiguo como acreditado establecimiento...

Las Granadinas son superiores á las recibidas hasta hoy...

Los Merinos, (tan acreditados en esta casa) son tambien superiores...

Además de los artículos mencionados ya, encontrará el público...

En una palabra: quien visite tan acreditado Establecimiento...

VENANCIO RIERA

19 Mercado 19

Gran barato de Camas de hierro

de todas clases

y muebles

BOCA MENTOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

TRIPLE AGUA COLONIA La Moda Elegante preparada por Blás Cuesta é Hijos VALENCIA

VIOTINE CHES FAY POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

El Rocio-vid. APARATO EN FORMA DE BANDOLERA con patente de invencion

El material vendido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos...

DR. FOMIGUERA PREPARADAS POR EL